

EL NOTICIERO DE LÉRIDA

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

NÚMERO CORRIENTE 5 CÉNTS.

SE PUBLICA POR LA NOCHE

NÚM. ATRASADO 25 CÉNTS.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Lérida, mes. 1'00 pta.
Fuera, mes. 1'25 »

— PAGO ADELANTADO —

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CALLE ESTERERIA, 3, PRAL.

Horas de oficina de 3 á 6 de la tarde.

— LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR —

PRECIOS DE ANUNCIOS

1.ª plana, línea, 0'30 ptas.— 2 y 3.ª id. 0'20.— 4.ª id. 0'05— Oficiales, Reclamos, comunicados, esquelas, etc. á precios convencionales.

REBAJA Á LOS SUSCRIPTORES

Director propietario: Sr. Barón de Casa Fleix

El Noticiero de Lérida

es el periódico de mayor circulación de la capital.

CARTAS ABIERTAS

Al Sr. D. Manuel Roger de Lluria y de Mensa

II

Si no contara con la caballerosidad de V. y con la rectitud de mis intenciones, tendría que arrepentirme de haberme propuesto corresponder al deseo de V. de que hablemos del concepto que V. ha formado del objetivo de El Noticiero, cuanto á la purificación de todas las cosas que atañen á los intereses públicos de esta ciudad y provincia. Digo esto porque realmente vamos á discutir en condiciones desiguales de prestigio personal ante nuestros comunes ó respectivos lectores; que ya saben que es V. un periodista experimentado y de talla y yo un principiante ó meritorio, y seguramente no ignoran que es V. un abogado de talento y de palabra y además, miembro activo de un Instituto jurídico-internacional ó cosa así (que yo supongo que debe ser una asociación técnica formada por juriconsultos sabios de diversas naciones, entre los cuales debe V. representar la toga leridana ó tal vez, la toga catalana), mientras yo soy un analfabeto de derecho, sin otro recurso que el *Alcubilla* de mi pequeña biblioteca. Pero de su última, y también muy atenta y por mi satisfactoriamente recibida carta, resulta otra diferencia que no quiero dejar de continuar. Nos hace V. saber, á los que no somos eruditos en cosas de historia, que puede «ostentar, limpios como luna biselada de un espejo, sellos dignísimos de la más alta nobleza catalana, orgullo de nuestra tierra y del gran reino de Aragón»; que descende V. de aquel que no quería que viviera en el Mediterráneo ningún pez que en sus escamas no tuviese grabadas las barras de sangre de nuestra tierra, y que en el *Coll de Panissars*, levantó, con su diestra de hierro, el pendón de Cataluña sobre las rocas gigantes del gigantesco Pirené; y que «dentro de la nobleza catalana, nadie delante de V., todos atrás y á distancia, absolutamente todos los nobles de Cataluña». De modo que yo, que soy sencillamente el segundo Barón de Casa-Fleix, sin arraigo de si-

glos, tal vez en la *Adarga catalana*, y que uso este título con la tranquila satisfacción del hombre honrado y modesto que lleva el apellido de sus antecesores, me encuentro con un *démocrata* que viene al torneo con escudo sin blasones; pero que al saludar con la lanza á su adversario, levanta la visera y señala sobre su frente los brillantísimos destellos de la gloria de los héroes históricos, legendarios, casi mitológicos, de una prosapia ante la cual, muda se postró la tierra.

Y todavía existe otra desigualdad no pequeña ciertamente para los efectos periodísticos. Esa desigualdad se ha manifestado precisamente por habernos encontrado en una sola circunstancia, iguales V. y yo, y es la siguiente: Ambos hemos sido denunciados criminalmente: V. por un Gobernador, yo por un Ayuntamiento. Pero V. mereció expresivas manifestaciones en aquel caso verdaderas, del compañerismo, de toda la prensa local, y tuvo la satisfacción de verse apoyado por todos los periódicos y patrocinado por el ilustre Colegio de Abogados; y yo, ni puedo esperar el patrocinio, ni la sombra defensora de esa respetable Corporación, porque no tengo título para formar parte de ella; pero ni he obtenido la honra de haber leído ni una expresión de mera cortesía de ningún periodista leridano. He aquí, amigo mío, en que ha venido á parar la propuesta y nonnata asociación de la prensa!

Sin embargo de todas esas diferencias en que nuestras personas se encuentran, todas ellas favorables á V. y á mi contrarias, no desisto de mi propósito, porque entiendo que nuestras respectivas razones valdrán lo que valgan, sin que dependa el conocimiento de los lectores y el inclinarse estos á uno ú otro lado, dependa ni de las altas prendas de V. ni de mis humildísimas condiciones. Ni las simpatías meramente personales que por alguno de nosotros pueda tener el lector, habrían de influir en aquel resultado; porque no vamos á discutir cuestiones dogmáticas ni políticas, ni á movernos dentro de criterios cerrados y de partido, sino á tratar una cuestión completamente libre y para todos social é individualmente interesante.

Y ya entraría en materia sino fuera porque debo darle á V. las gracias por haber respondido á una pregunta mía, con una respuesta que, acaso dificultaría la cuestión si no se tratara de persona tan independiente y tan sin *flacas* como V. Francamente había oído decir («Dios perdona á los malalenguas!») que ya no era V. carlista, y que había sido V. descalificado no sé si por cierta égida y dimisión en un

momento de peligro; y yo deseaba saber, en fin, si iba á discutir con un catalanista neto ó un carlo-catalanista. Y la pregunta no me pareció impertinente, porque también entiendo que eso del catalanismo era cosa que andaba suelta y desligada de todos y de cada uno de los viejos partidos políticos; y aun creía que, siendo el *catalanismo* mas que el *fuerrismo*, podía ser algún óbice para ser catalanista *enragé*, el carlismo neto, disciplinado y apasionado por el señor Rey D. Carlos VII. Porque también he oído contar, y valga lo que valiere, que á pesar de la Real carta al entonces (y siempre según Vdes.) serenísimo Príncipe de Asturias D. Alfonso de Borbón, aquel buen señor, no llegando la ocasión, se había echado atrás y había dicho que nones á eso de los fueros; y tenía y tiene la idea que un conspicuo carlista, un tal Sr. Matías, si la memoria no me es infiel, había publicado un folleto en que, documental y con hechos, se probaba que D. Carlos (no él de aquí y de ahora, sino el de allá y de entonces) se había negado insistentemente á deshacer las injusticias impolíticas y unitarias de su señor abuelo D. Felipe. Como yo no me meto en ciertas honduras, ante la afirmación de V. de que es carlista y catalanista, consigno el hecho de que se puede ser catalanista y carlista á la vez, sin que se produzca ningún terremoto, ni salten de sus órbitas las estrellas.

También debo á V. contestación á la pregunta que se sirve hacerme respecto á mi actual filiación política. V. mismo se dió anticipada la respuesta al decirme, en su primera carta, que estoy «justamente desengañado de los políticos.» Pero aunque esto sea cierto, como lo es, no lo considero bastante para recogido como única contestación á una pregunta tan fácil de contestar y que tengo mucho gusto en contestar cumplidamente. Soy, pues, dinástico, y del todo independiente de los partidos políticos: que no soy fusionista, creo que no necesita demostración; y que no soy conservador se demostrará sin que á nadie quede género alguna de duda, durante la, al parecer próxima dominación conservadora; porque es muy de temer que así como he nacido á la vida periodística, mandando Sagasta, en la oposición, en esta habré de continuar imperando Silvela. En cuanto dinástico no me opongo á los partidos llamados del turno; y en cuanto á catalán soy de Lérida, trabajo por Lérida y para Lérida ambicioso de tener éxitos y triunfos. Ante los intereses generales de esta provincia y de esta ciudad desprecio la disciplina fusionista y conservadora, y sin renunciar á conseguir, de los unos y de

los otros, lo que pueda, á favor de este país, me declaro y proclamo en política. V. que es más conocedor de las cosas de este país, juzgará si mi situación se definiría bien con esta frase: *som soldat de nostre sou*.

Por lo demás, amigo Sr. Roger, yo no entiendo en esas cosas de curia de que me habla V. en el párrafo primero de su última carta á que contesto: pero, créame V. no excuso el entrar en materia, ni difiero voluntariamente escribir mis cartas, sino que siento vivamente no haberle podido dedicar una cada día, como merecen las atenciones de V., la consideración que justamente me merece y la importancia del asunto. Es, sencillamente, que eso del periodismo da más trabajo de lo que yo pensaba, y hay que atender á muchísimas cosas, y ahora á mi denuncia, es decir, á la denuncia de S. E. y á reponer personal de redacción, que me van quitando los, por ahora, en todas partes (aquí se entiende) poderosos, con lo cual me conceden una importancia que no tengo, y que están muy lejos de lo que manifiestan el desden y las *brochetas* de algunos periódicos. Todo se andará.

De V. adicto colega y amigo

EL BARÓN DE CASA-FLEIX.

HIGIENE

Los sanatorios en los sitios extremos del globo

Todos sin duda han oído hablar de la idea de establecer sanatorios, bien en el Polo-Norte, bien en el Ecuador.

Sin dejar de reconocer las ventajas que cada uno de esos sitios reúnen, no hemos de olvidar los inconvenientes de que adolecen al mismo tiempo.

Si como pureza de aire, como ausencia completa de todo microbio patógeno, de todo bacilo, como imposibilidad de existir en el Polo la laringitis, bronquitis, coriza y aún tuberculosis, debe ser considerada la idea de establecer en el lugar indicado un sanatorio, como conveniente, no sucede así profundizando más.

¿Como habitar al organismo á una temperatura tan excesivamente baja?

¿Cuántos trastornos sobrevendrían en los individuos que de países templados fueran trasladados allí?

Pero no es este el principal inconveniente. Sabido es el progreso del procedimiento que se basa en la curación de las enfermedades

LOS ESTRANGULADORES

327

tribunal del Sena para ser juzgados por él en la segunda sesión de Junio.

El día en que dieron principio los debates, el público concurrió desde muy temprano al palacio de Justicia, y en la gran galería se vieron precisados los guardias de París á formar cola como en la puerta de un teatro al expender los billetes. Entre la multitud veíanse gentes sin oficio determinado, desocupados, actrices que no habían logrado billetes de favor, ciudadanos de las Batignolles, curiosos de un suceso (que había pasado en su territorio, y como siempre criminales en agraz deseados de estudiar el código en la práctica y de aprender en la vida de un avezado criminal.

En las filas de aquella cola gigantesca distinguíase perfectamente á la gran Florina, ávida de espectáculos y gustosa del drama en el cual había tomado parte indirecta, puesto que le había sido encomendado el cuidado de Matilde de Villeneuve, heredera de Claudio Guerin, hermano de la víctima, cuyos asesinos iban á ser juzgados.

Enseguida, insinuante, con un aplomo extraordinario, ligera como una culebra, dispuesta á dar codazos en todas direcciones y á prodigar miradas que le valieran protectores, ganaba poco á poco sitio en las filas, y tales trazas se daba que con seguridad lle-

326

EL NOTICIERO DE LÉRIDA

XLIV

Siempre que un crimen tiene gran resonancia, la justicia se muestra deseosa de tranquilizar pronto la opinión pública y de satisfacerla.

El juez instructor se apresura á terminar su trabajo y á transmitir las piezas al procurador general, el cual á su vez da inmediatamente cuenta del suyo; los consejeros deliberan sin descanso y remiten al tribunal al presunto reo, que desde este día se convierte en verdadero acusado.

Después del detenido de Mazas es llevado á la conserjería, y la presa de Saint-Lapeire al depósito, porque la ley es formal; el acusado debe ser encerrado en la casa de justicia más próxima al lugar donde debe ser juzgado. Allí es donde el presidente de los tribunales debe ir á ver y á tomar declaraciones días antes de empezar el proceso.

Todas estas formalidades, tan largas á veces y que hacen de la prisión preventiva una verdadera pena que debiera ser tenida en cuenta en provecho del condenado como en Bélgica, se abrevian cuando es posible siempre que se trata de un negocio importante, y así es que Jagón, José Blanchard y su mujer Sofia Blanchard fueron remitidos ante el

LOS ESTRANGULADORES

328

figuras repugnantes, encontraban la de Jagón más siniestra que las demás.

Había, por otra parte, circulado el rumor en la cárcel de que el acompañante del jefe de seguridad era el asesino del boulevard Bessieres, el estrangulador, y aquellos hombres cuyo juicio está absolutamente torcido y cuyo sentido moral está viciado, tenían cierto respeto para aquel criminal que no confesaba y que daba que hacer en aquel momento á la policía. Todos los pormenores del proceso les heran conocidos. El depósito de los condenados, compuesto de una población flotante renovada sin cesar, recibía noticias del exterior todos los días.

En el coche que tomó de nuevo el camino de Mazas, Jagón no se mostró tan alegre como por la mañana, y como quiera que monsieur Claude lo hiciera notar, recobró su presencia de espíritu y su buen humor irónico para contestarle:

—Mucho me extraña que no sepáis apreciar mi conducta delicada. Nuestro paseo no ha dado resultado alguno, según yo esperaba, y creía prudente no manifestarme gozoso de haber acertado.

—Decid más bien—replicó Mr. Claude—que vuestros pensamientos son más tenebrosos en este instante. Si vuestro antiguo camarada no ha podido recordar hoy vuestro

por excitación ó relajamiento nerviosas por las ondas electro-magnéticas.

Pues allí donde necesariamente converge todas las variaciones magnéticas terrestres, donde se presentan con tanta grandiosidad los fenómenos eléctricos (prueba de ello las auroras) ¿que sería de extrañar que ocurriesen los desarreglos inherentes á todo cerebro que se encuentra en un campo magnético de intensidad casi infinita?

¿No se reproducirían con la misma majestuosidad los efectos letales de la corriente?

¿No vendría la epilepsia, las neuralgias, y lo que es peor, ciertos efectos de presión de la masa encefálica que trastornarían el juicio de aquellos moradores tanto tiempo sometidos á la acción magnética ó que los volviese imbeciles, ó cuando menos alienados?

No se puede asegurar, por no haberse hecho la prueba pero indudablemente lo expresado es lógico que acaeciese. Consiguientemente se deduce que sería inhabilitable un edificio ni ciudad en aquel punto, al menos para nosotros.

En cuanto al del Ecuador, las enormes dificultades que á ello se oponen, la elevada temperatura, la facilidad del contagio, el número terrible de nocivos insectos que por allí pululan como la *nigua* que á veces ocasiona la muerte con su desove, nos obliga únicamente á expresar los efectos que sobre los enfermos europeos se han notado en aquel clima, y por ende sus cualidades terapéutico-higiénicas para las principales afecciones.

Los uricémicos, los que están sujetos á depósitos de ácido úrico, se encuentran muy bien allí.

Los albuminúricos por el exagerado funcionamiento de la piel soportan bien su enfermedad, á pesar de no curarse antes que en Europa.

El reumatismo es desconocido casi; entre los europeos; aunque el sub-agudo es frecuente en ciertas razas indígenas.

El estado hiperémico de la piel predispone á las afecciones cutáneas, exsudativas y parasitarias. Las erupciones secas y escamosas son raras. La propensión á los enfriamientos y congestiones internas es tan grande que la mayoría no pueden soportar el baño frío.

La temperatura del organismo normal es 37.5.º; de los europeos; la de los indígenas 38.º

La diabetes presenta una evolución muy lenta.

La sífilis en los primeros períodos se trata con mucho éxito; pero no así la sífilis terciaria.

La tisis es muy rara en los europeos; y una herencia tuberculosa no es una contra-indicación para vivir allí. Pero si la enfermedad está en vías de evolución, sus progresos son rapidísimos tal vez á causa de la alteración de la sangre por el parásito de las calenturas.

El esfuerzo continuo para adaptarse á las altas temperaturas exteriores, determina un verdadero agotamiento del sistema nervioso que se agrava con el trabajo y el aislamiento. Las dos causas que predisponen á este género de neurastenia son, la obesidad, y la irritabilidad ó debilidad del sistema nervioso. Esta neurastenia se ve en casi todos los empleados civiles. Cuando se asocia á la dilatación estomacal es muy grave; esta reconoce sin duda por causa el exceso de bebida. La tendencia á la relajación intestinal es circunstancia desfavorabilísima.

Como se vé la instalación de estos sanatorios, no tendría razón de ser sino en excepcionales casos.

SAN-Z

POR EL MUNDO

AUSTRALIA

Población ovina del mundo

Un periódico de Australia da los siguientes informes acerca de la población de ganado lanar en el mundo entero.

Australia posee 92.000.000 de cabezas de esta clase de ganado; Europa tiene 165.000.000; Asia, 53.000.000; Africa, 13.500.000; los Estados Unidos, 42 millones; el Canadá, 4.500.000; la República Argentina, 80.000.000; los otros Estados sudamericanos, 40.000.000.

En total, la población ovina universal se eleva á 490.000.000 de cabezas.

SUECIA

Torpedo volante

El comandante sueco Unge ha inventado un torpedo volante, que se ha ensayado con excelente éxito.

Según informa la comisión nombrada al efecto, se está en presencia de una revolución en el sistema de defensa de las costas.

Un corto número de personas bastará para impedir toda tentativa de desembarco.

Si los torpedos de mayores dimensiones que los modelos ensayados funcionan de tan satisfactoria manera, las fortificaciones de las costas se harán inútiles, según opinión del inventor sueco.

LA ASUNCIÓN

Durante los cinco primeros meses del año que sigue se han exportado por el puerto de la Asunción (Uruguay); cueros secos, 36.254 piezas; salados, 30.054, cerdas, 23.348 kilos; lana, 21.276; según la última estadística de la ganadería, constaba la de aquel país de 2.743.665 cabezas de vacuno, que representa un valor de pesos 100.286.835.

ISLA DE CUBA

Se está llevando á cabo en esta isla la repoblación de la ganadería, habiéndose practicado en diferentes puntos de América grandes catagamentos al fin indicado.

Información pública

¡¡¡Calle de Bafár!!!

Sr. Director: ¿Sabría V. decirme si las autoridades y sus agentes conocen la calle de Bafár? No, no es posible que la conozcan, por que se avergonzarían de verla en el estado en que se halla; por que aquello, señor director, no es calle, sino el *non plus ultra* de la inmundicia.

Entrando pues de lleno á hacer la descripción general de dicha calle, le diré que para entrar en ella debe V. afanzarse bien para bajar una escalera de tres peldaños mayúsculos, para piernas mayores, que sirve las más de las veces de mullido sofá de descanso para las acostumbradas comadres, que con sus crios respectivos celebran allí sus familiares tertulias, encargándose los crios de alfombrar aquella escalinata con substancias que huelen á... cosa pestilente.

Descendido ya en dicha calle, goza V. de una anchura angosta é irregular de un metro y medio aproximadamente, con un piso empedrado de canto rodado construido de los años mil cuyos desgastes naturales han creado allí un verdadero panorama geográfico físico, con sus correspondientes lagos, costas, islas, cabos, et-

cétera, dignas de verdadero estudio para autoridades más celosas.

Además, el trozo de la misma calle que media desde la Travesía del Carmen á la de Democracia, aquello es la... mar de las inmundicias. Allí no es un sumidero, sino un verdadero escusado público y un perpétuo depósito de gatos y demás bichos muertos, cáscaras de caracoles, melón y demás basuras, haciéndose imposible el tránsito de persona humana por aquellos andurriales por el pestilente hedor que emana continuamente y por la creación familiar de todas clases, razas y castas de microbios. Se conoce que todo aquél que pasa por dicho sitio escapa rabiando y lo demuestra más cuando en un farol antiguo situado en la misma esquina, guarda todavía un quinqué de petróleo, de cuando la eléctrica nos obsequiaba con aquellos eclipses bisemanales en tiempo de marras, y que á buen seguro en el recuento no se ha hallado en falta.

Todo esto, señor director, pasa en una calle que no cuenta más que doce portales, y ocho de los cuales guardan sus estercoleros correspondientes, y que en tiempos que las tierras los reclaman los sacan á la hora que mejor les cuadra aunque revienten al vecino de enfrente.

Para terminar solo diré que esta calle todos los sábados tiene un privilegio sobre las demás; pues con motivo de la limosna pública que el Reverendo Cura-párroco de Magdalena hace en dicho día, acuden allí unos doscientos pobres una hora antes, distribuyéndose en grupos numerosos, chillando unos y riñendo otros, y los demás se limpian ciertas cosas que dejan en el suelo, muy apropiado de pegarse lo que uno no quiere llevar consigo.

Menester sería se diese cobro á tanta inmundicia, ó bien se acordara tapiar dicha calle como en casos de cólera. ¡Que higiene, señor director, que higiene!

Lerida, 25 de Agosto 1902.

Un bachiller de calle.

Los crímenes del vicio EN MADRID

Entre jugadores

Próximamente á las cuatro y media de la tarde de ayer, una de las parejas de guardias de Seguridad de las que prestan servicio en el Viaducto, oyeron varias detonaciones, que, al parecer, partían de la Cuesta de la Vega.

Se dirigieron inmediatamente á dicho sitio, encontrando en uno de los recodos que hace la cuesta un hombre que, tendido en el suelo, se revolvió convulsivamente, pugnando por levantarse, bañado en un gran charco de sangre.

A pocos pasos de distancia un soldado de un regimiento de Lanceros tenía sujeto por un brazo á un individuo.

Recogido el herido del suelo, con grandes precauciones fué trasladado á la Casa de Socorro del distrito de la Latina, á donde también fué conducido el agresor, que presentaba una pequeña herida en un dedo.

El médico de guardia D. Felipe Oviedo Díez, y el ayudante Sr. Giménez, reconocieron al herido, apreciándole una herida en la parte superior del pecho, una contusión en la frente, que debió producirse al caer, y luxación del pie derecho.

Después de practicada la cura se procedió á tomarle declaración, y dijo llamarse Antonio Parra y que tenía cuarenta años de edad.

Preguntado respecto á cómo sucedió el hecho, contestó:

Que en las primeras horas de la tarde se sentó á tomar café en una de las mesas de la puerta de los billares de la Escalerilla, situados en la Plaza Mayor, y como viera allí al dueño del citado establecimiento, Ventura Villar, con quien mantenía alguna amistad relacionada con el juego, le pidió dinero, negándose Ventura á dárselo, por cuyo motivo cuestionaron, saliendo desafiados á la calle.

Al llegar á la Cuesta de la Vega, Ventura sacó un revólver, haciendo dos ó tres disparos sobre Antonio, que se abalanzó sobre él con objeto de arrebatarle el arma.

En aquel momento se presentó en el lugar del suceso, revólver en mano, Tomás Padilla, portero de los billares de la Escalerilla, y comenzó también á hacer disparos sobre Antonio. Este último individuo, sin duda alguna, fué siguiendo á su amo, después de haber oído la conversación que sostuvieron en la Plaza Mayor Parra y Villar.

Según manifestación del herido, parece que la lesión del pecho se la produjo Ventura, y la lesión del pie Tomás Padilla.

Ventura Villar explicó el hecho de distinto modo que el agredido, diciendo que conocía de nombre á Antonio, pero no personalmente; que, en efecto, cuestionaron por que éste le pidió dinero, pero que al llegar al lugar del suceso Antonio sacó una navaja, y que otro sujeto que también apareció allí le amenazó del mismo modo, y entonces, para defenderse de la agresión, disparó su revólver al aire; que hubo lucha y en ella le arrebataron el arma, continuando Antonio y el sujeto desconocido haciendo disparos.

Ventura es un hombre de unos cincuenta años de edad, ebanista, y, como hemos dicho, dueño de los citados billares de la Plaza Mayor.

Su criado, ó sea el portero Tomás Padilla, fué detenido momentos después de realizado el crimen.

El herido, que se encuentra en grave estado, fué conducido al Hospital.

Sección de Noticias

Locales

La redacción de EL NOTICIERO advierte á sus colaboradores, que no inserta, ni insertará, como no ha insertado, ningún artículo que desdore, critique, ó ataque á persona determinada, particularmente.

En este terreno para nosotros todos son perfectos caballeros.

Hacemos esta advertencia por que son muchos los trabajos que en este sentido se nos mandan.

Por el Sr. Tesorero de Hacienda se han señalado los siguientes pagos para el día de mañana.

D. Antonio Pujol (indemnizaciones y gratificaciones) 266'47 ptas., el Sr. Depositario-Pagador de Hacienda (suplementos) 9.626'70 pesetas.

Se han aprobado las cuentas municipales de Tudela de Segre que corresponden á los ejercicios de 99-900 y 1900 y las de Vilamitjana correspondientes á 94-95, 95-96 y 96-97.

El vecino de Granja de Escarpe D. Daniel Domingo y Jové, ha solicitado del Gobierno civil de esta provincia, el registro de 32 y 18 pertenencias de las minas de lignito que se denominan respectivamente «Luisita» y «Terésita», sitas en aquel término y parajes «La Vallfera» y «Vall de la Coba».

Según el estado publicado por el Ministerio de la Gobernación, durante los meses de Abril, Mayo y Junio últimos han ocurrido 6.351 accidentes del trabajo, indemnizados con 264.777 pesetas 30 céntimos.

La distribución de estas cifras es la siguiente: Han muerto á consecuencia de la heridas reci-

nombre, es probable que lo recuerde mañana. —Lo dudo, porque jamás he tenido otro que el de Jagón.

—Lo veremos. Entretanto hemos llegado y es preciso bajar.

Algunos instantes después el pensionista de Mazas había vuelto á su celda, cuya puerta fué cerrada, hablando en el lenguaje de las cárceles.

El jefe de seguridad se dirigía hacia París, cuando se le acercó el director.

—De buena hemos escapado durante vuestro paseo—dijo á Mr. Claude.

—¿Ha ocurrido algo?

—Blanchard, que ha intentado suicidarse.

—¿Y se ha llegado á tiempo?

—Felizmente. Dos minutos más tarde ya todo hubiera concluido. Apenas si respiraba.

—¿Ha intentado ahorcarse?

—Sí.

—¡Diantre! Vuestro temor constante. El techo de las celdas es muy bajo, lo he dicho antes de ahora. Un hombre de estatura regular puede llegar á él fácilmente subido en una silla. Rasca el yeso, encuentra barras de hierro en las cuales fija su corbata ó su pafuelo... ¿No ha sido esto lo que ha pasado?

—Ciertamente.

—¿No miran los guardias constantemente por la trampilla?

—Merced á una vigilancia algo tardía ha podido saberse lo que pasaba—replicó el director.—Inmediatamente entraron en la celda. He sido llamado, acudí enseguida con el médico, y al cabo de algunos minutos Blanchard volvía á la vida.

—¿Le habéis interrogado? ¿Cómo explica esa tentativa de suicidio?

—Su abatimiento no le ha permitido contestar á mis preguntas. Pero antes de intentar ahorcarse había escrito una carta que se ha encontrado sobre su mesa. En el momento en que os he visto me dirigía á dar conocimiento al juez de instrucción.

Mr. Claude leyó el papel, que el director le entregó abierto.

Contenia las siguientes líneas, dirigidas por el acusado á su mujer:

«Para que vivir más tiempo si ha de correr mi existencia lejos de ti en la cárcel, siempre en la cárcel! Prefiero morir. No te aflijas, pobre mujer, y procura salir del mal paso en que te has... El juzgado me absolverá sin duda alguna. Yo sería condenado... por mis antecedentes. Es probado. Primero la cárcel, luego la central, después el baño y por último el cadalso. Es imposible evitar éste. ¡Adiós! ¡te envío un abrazo antes de morir!»

garia á colocarse cerca de la gran balaustrada de madera que separa los testigos y el público privilegiado del común de los mortales.

La puerta reservada á los abogados estaba sitiada, desde las nueve de la mañana, por jóvenes pasantes de abogado que esperaban poder sentarse en los bancos destinados al foro, y su número aumentaba á cada instante, muchos de los cuales eran completamente desconocidos de los abogados en ejercicio.

Uno de los que llegaron de los últimos, á pesar de su toga, birrete y valona, despertó sospechas entre sus compañeros.

Era un hombre de mediana estatura, palas rubias de rasgos regulares y agradables, pero que debiera estar padeciendo una oftalmía, porque grandes conservas rodeadas de un pequeño tragaluz preservaban sus ojos de la luz. Ninguno de sus colegas recordaba haberle visto hasta entonces en el palacio, y uno de ellos que tenía no encontrar asiento en la sala si era grande la concurrencia, se resolvió á desembarazarse de aquel fingido compañero.

—Es indudable, caballero, que sabéis que esta entrada está reservada para los abogados, y os advierto que si por casualidad...

bidas, 41 obreros, habiendo percibido sus familias 43.953,67 pesetas como indemnizaciones.

Han quedado inutilizados para poder seguir trabajando, 13 obreros los cuales percibieron 23.479,26 pesetas.

En el estado se enumeran también los individuos cuya capacidad es permanente y relativa, siendo su número el de 37, á los que ha correspondido una indemnización por valor de 29.847,65 pesetas.

Los accidentes seguidos de incapacidad temporal han sido 6.260, siendo indemnizados con 167.496,73 pesetas.

El Segre continua llevando sus aguas sucias y con nivel extraordinario.
El tiempo sigue amenazando lluvia.

Almoneda por pocos días.
Rambía de Fernando 10-2.º derecha (hay entre-suelo).

En el vecino pueblo de Alguaire continúa la huelga de los trabajadores de la fábrica de los señores Serra.

Por las noticias que hemos indagado parece revivir bastante gravedad, ya que además de la intransigencia en que se muestran los trabajadores, parece haber habido disparos con la Guardia civil y los huelguistas.

En la populosa barriada de Gracia, Barcelona, ha habido una riña sangrienta entre gitanos de la cual han resultado heridos dos de ellos llamados Ramón Batista Cortés de 23 años, y Pedro Batista García, de 27.

El agresor se llama Leandro Cortés Batista de 29 años, también gitano, llevando á cabo el atentado con una pistola de sistema Lefacheux, calibre 15. Damos la voz de alerta á nuestras Autoridades, no sea caso de que el afán de imitación haga que en nuestras calles suceda lo mismo, como otras veces, ya que en nuestra ciudad campan por sus anchas la gente de esta naturaleza.

Abanicos Lavaquial, precios inverosímiles.

Esta mañana varios vecinos y algunos transeúntes de la Rambla de Fernando, han sido testigos de una escena poco edificante á que ha dado lugar el guarda-paseo que allí tiene nuestro Ayuntamiento, propinando una paliza monumental á una infeliz criatura que se entretenía jugando en un banco.

Algunos vecinos han increpado al guarda por su conducta.

Conviendría que el Sr. Alcalde se enterara de lo ocurrido.

Hoy ha celebrado sesión la Comisión mixta de reclutamiento con objeto de despachar varios asuntos de su incumbencia.

Hoy no se ha podido celebrar sesión de primera convocatoria en el Ayuntamiento.

Hasta el viernes que se celebrará, aunque no se queda.

Esta mañana han tenido el buen acuerdo de desalojar las pipas que yacían encima de la cuneta y alrededor de la fuente de frente la Alóndiga de la Rambla de Fernando, quedando aquello completamente despejado.

EL NOTICIERO les dá las gracias en nombre del ornato público.

La máquina que ayer iba en el tren correo de Zaragoza á Barcelona se inutilizó en el trayecto que media de las estaciones de Mollerusa y Bellpuig, saliendo del depósito de esta la máquina de reserva que se incorporó del tren hasta Barcelona. La inutilizada volvió á esta remolcada por un tren de carga.

Esta mañana nos dicen que una comisión de huelguistas de la fábrica de Alguaire ha conferenciado con el Gobernador civil de la provincia.

Ignoramos el resultado de la anterior visita. Lo que sí sabemos positivamente es que sigue sin resolverse el conflicto y que por ahora no lleva trazas de solucionarse.

También nos aseguran que el perturbador Fontanals ha marchado de Alguaire.

No podemos dar cuenta á nuestros lectores de los acuerdos tomados por la Comisión provincial en las sesiones que ayer y hoy han celebrado, por la razón de que, habiéndonos negado la semana anterior, no hemos querido exponernos á un segundo desaire.

El temporal de lluvias está generalizado en toda España á juzgar por las noticias que leemos.

En esta capital y provincia están de enhorabuena todos los labradores con tal motivo, pues la lluvia de ayer y hoy ha beneficiado en mucho las cosechas pendientes.

F. Cava Pintó

Médico-Cirujano

Ex-alumno interno por oposición y pensionado de la Facultad de Medicina de Zaragoza, Ex-ayudante de varias clínicas y laboratorios, ofrece al público los servicios de su profesión.

Carmen 10, 1.º derecha. Lérida.

Desde el día 1.º del mes próximo de Septiembre estará abierta en el Instituto general y técnico de esta provincia, la matrícula ordinaria para los alumnos de enseñanza oficial, tanto del Bachillerato como del Magisterio y de Agricultura.

Los alumnos de enseñanza privada podrán matricularse en la primera quincena de Octubre.

Las horas destinadas para este servicio son de nueve á diez y de cuatro á cinco de los días no festivos.

Los alumnos que no puedan verificar la matrícula dentro de este plazo, podrán hacerlo en todo el mes de Octubre abonando derechos dobles.

Cada asignatura devengará por derechos cuatro pesetas pagaderas en papel del Estado y un timbre móvil de diez céntimos.

El Boletín Oficial correspondiente al día de hoy, inserta un anuncio de la Comandancia de carabineros referente á la compra de seis caballos para la remonta de los señores jefes y oficiales del Cuerpo.

Los propietarios que los tengan y deseen venderlos pueden presentarse con ellos en dicha Comandancia hasta que por la misma se haga público otra cosa en contrario, y siempre que reúnan las condiciones que se mencionan.

También inserta otro anuncio de la Comandancia de la Guardia civil para el arriendo de una casa cuartel para la fuerza que presta sus servicios en la villa de Ager.

Las proposiciones pueden presentarse el día 15 de Octubre próximo á las doce del día en el local donde está acuartelada en la actualidad dicha fuerza.

La Gaceta publica la circular que el Sr. Moret ha dirigido á los Gobernadores civiles de las provincias sobre la tramitación de los expedientes municipales.

Para evitar que esta se retrase exalta el celo de aquellos funcionarios, al objeto de que se cumplan los artículos 10 de la Ley de 19 de Octubre de 1889 y 25 y 26 del reglamento de procedimiento administrativo del Ministerio de la Gobernación.

Disponga que tan pronto como en los gobiernos respectivos se reciba la orden poniendo en audiencia los expedientes, se publique en el Boletín Oficial, haciendo la notificación correspondiente á los presidentes de las corporaciones á que afecte, para su conocimiento y el de los interesados.

Al propio tiempo ordena se remita á la Dirección general á que corresponda el asunto, un ejemplar de dicho Boletín en que se haya publicado la orden de referencias y noticias de haber hecho las debidas notificaciones.

Del día 15 al 30 de Septiembre quedará abierta en el Instituto la matrícula gratuita para las lecciones nocturnas de la clase obrera.

En la Facultad de Medicina de la Universidad de Santiago, se encuentra vacante la cátedra de Anatomía topográfica, la cual ha de proveerse por traslación conforme á lo dispuesto en el Real Decreto de 14 de Febrero último pasado.

Dicha plaza está dotada con el sueldo anual de 3.500 pesetas.

Generales

En las grandes maniobras que se verificarán en la región del Garona (Francia) operarán 50.000 hombres, divididos en dos cuerpos de ejército al mando del general Brugere, vice-presidente del Consejo superior de la Guerra.

A dichas maniobras asistirá el Príncipe de Asturias.

El cuartel se establecerá en Villafranca de Languais el día 2 del próximo Septiembre.

El Presidente de la comisión yanqui en Roma ha declarado que las negociaciones con la iglesia romana no están terminadas, pero que se ha realizado la venta de los bienes de los frailes españoles residentes en Filipinas, y que el producto de los mismos será entregado oportunamente á las respectivas órdenes religiosas.

El Almirantazgo de Inglaterra, ha resuelto reemplazar tres caza-torpedos de la escuadra del Mediterráneo por otros tres más rápidos de la marina británica.

Los Hospitales militares existentes en España tendrán de aquí en adelante la clasificación siguiente: Hospital Central: Madrid-Carabanchel.

Hospital de primera: Barcelona, Zaragoza, Sevilla, Valencia, Coruña, Burgos y Valladolid.

De segunda: Cádiz, Badajoz, Córdoba, Málaga, Granada, Palma, Santa Cruz de Tenerife, Vitoria, Pamplona, Melilla y Ceuta.

De tercera: Alicante, Lérida, Archena, Guadalajara, Algeciras, Alcalá de Henares, Gerona, Bilbao, Tarragona, San Sebastián, Las Palmas, Mahón, Alhucemas, Peñón, Chafarinas y Santoña.

UNA CARTA

Sr. BARÓN DE CASA-FLEIX
Presente.

Mi distinguido amigo: Desde que dejé la dirección de EL NOTICIERO á mediados del pasado Junio, saben todos los que en el periódico escribían y V. también, que no he vuelto á ocupar me por nada de la mentada publicación y que únicamente por deferencia á V. y accediendo á sus indicaciones hice la Crónica Teatral, durante la estancia en ésta de la compañía dramática de D. Miguel Muñoz.

Ahora bien, amigo Barón, y asómbrese antes, dícese por ahí que yo soy el autor material ó moral de determinada campaña que su ilustrado DIARIO viene haciendo y como esto ha llegado á determinadas esferas, al objeto de evitarme contingencias ó disgustos que pudieran sobrevenirme, me permito rogarle encarecidamente, se sirva hacer constar en su DIARIO, que nada absolutamente he tenido ni tengo que ver ni con esa campaña ni con ninguna de las que EL NOTICIERO viene haciendo de algún tiempo á esta parte, así como que desde que V. se encargó de la dirección del periódico, yo era el último y más modesto de sus colaboradores y para esto en lo que á la cuestión teatral se refería.

Anticipándole las gracias por esta molestia me reitero como siempre suyo afectísimo amigo S. S., q. b. s. m.,

MANUEL GIMÉNEZ CATALÁN.

Hoy, 27 Agosto 1902.

Complaciendo á nuestro querido amigo don Manuel Giménez Catalán, hemos de hacer constar que todo cuanto dice en su atenta con respecto á la participación habida con EL NOTICIERO, es la pura verdad.

Esté pues tranquilo.

Fiestas de San Ramón

EN MANRESA

Del 29 de Agosto al 2 de Septiembre

Hemos recibido un anuncio que reproducimos á

continuación con los precios de los billetes de 2.ª y 3.ª clase de ida y vuelta en las estaciones siguientes:

Estaciones	2.ª clase		3.ª clase	
	Pts	Cts	Pts	Cts
Lérida	13	60	10	—
Bell-lloch	12	10	8	90
Mollerusa	10	95	8	05
Bellpuig	9	95	7	30
Tárrega	8	65	6	35
Cervera	7	05	5	15
San Guim	5	40	3	75
Calaf	4	05	2	95
Rajadell	1	40	1	—
San Vicente	0	90	0	65
Monistrol	1	60	1	15
Olesa	2	75	2	—
Viladecaballs	3	50	2	25
Tarrasa	3	70	2	70
Sabadell	4	85	3	55
Rambá Sabadell	5	10	3	70
Sardaña-Ripollat	5	75	4	25
Moncada	6	25	4	55
Barcelona	7	50	5	50

Condiciones

Estos billetes se expendrán los días 28 de Agosto al 2 de Septiembre, siendo valederos para regresar del 29 de Agosto al 3 de Septiembre todas las fechas inclusive.

Los viajes de ida y vuelta serán efectuados por los trenes mixtos.

Los billetes se podrán usar solo en los trenes de los días indicados.

Los portadores de ellos no podrán quedarse en las estaciones intermedias.

No se admitirán más equipajes que los llevados á la mano.

No hay medios billetes.

Se cobrarán 10 céntimos como sello de recibo por cada billete de más de 10 pesetas de importe.

Nuestros Telegramas

DE LA AGENCIA MENCHETA

El Conde de Ceste

Madrid 8 m.

Se encuentra enfermo en Segovia el Capitán general Conde de Ceste.

Dada la avanzada edad del paciente se tiene alguna inquietud por su estado.

Varias noticias

Madrid 8'10 m.

—Ha muerto en París Mr. Chincolle redactor del Figaro desde hacia más de 25 años.

—Dicen de Roma que ha sido apresado un buque con cargamento de armas.

—La aprehensión la llevó á cabo el crucero de la marina de guerra Tuceruo en aguas de Tonalá.

—El anarquista López García detenido en Niza ha declarado que iba á Berlin con objeto de asesinar al emperador Guillermo.

Romero Robledo

Madrid, 8'15 m.

Según telegrafían de San Sebastián ha estado en Palacio para cumplimentar á SS. MM. el batallador diputado por Antequera.

S. M. la Reina le ha regalado varias fotografías que ha traído de Viena.

El Sr. Romero Robledo apenas habló de política.

Comisión de límites

Madrid, 8'30 m.

El Sr. Oris presidente de la comisión de límites de la frontera francesa ha celebrado en San Sebastián una conferencia con el Duque de Almodóvar, enterándole de la entrevista que en Bayona han celebrado las comisiones de límites francesa y española.

Huelgas

Madrid 8'50 m.

Se han declarado en huelga los lampistas y hojalateros: piden disminución de horas de trabajo y aumento de jornal.

—Telegrafían de Málaga que la huelga de los agricultores de Campanillas vá tomando gran incremento.

El Gobernador está decidido á adoptar medidas energicas si aquella continúa.

El viaje del Rey

Madrid 9 m.

Ha sido sometido al Presidente del Consejo de Ministros el programa del viaje que S. M. el Rey hará á Bilbao.

A pesar de no haber todavía dado su aprobación el Sr. Sagasta, créese que el viaje del Monarca se verificará por mar, saliendo de San Sebastián á primeras horas de la mañana.

“La Nautilus,”

Madrid 9'15 m.

Ha fundeado en Bilbao la corbeta «Nautilus» escuela de guardias marinas.

Lleva á bordo entre otros alumnos á don Genaro de Borbón.

Los alumnos han trasbordado al acorazado «Pelayo» al objeto de completar sus estudios.

Entre periodistas

Madrid 10 m.

Entre los directores de los periódicos de

esta Corte *Heraldo de Madrid* y *El Día* hay una cuestión pendiente, motivada por un artículo que el segundo de los citados diarios publicó sobre la suspensión de las garantías de Barcelona y el cual consideró ofensivo el señor Francos Rodríguez, Director de el *Heraldo*.

El Rey de Italia

Madrid 10'50 m.

Telegrafían de Roma que el Rey Victor Manuel ha salido de aquella Capital con dirección á Berlin.

Acompaña á S. M. en su viaje el Ministro Sr. Prinetti.

Los socialistas

Madrid 11 m.

Con objeto de discutir el reglamento al cual ha de sujetarse el comité madrileño que asistirá al Congreso que dicha agrupación ha de celebrar en Gijón, se han reunido en el centro obrero los socialistas.

Un duelo

Madrid, 11'20 m.

El conocido actor Sr. Sánchez de León y el crítico de teatros «Caramanchel» se han batido á sable resultando herido el segundo en la cabeza.

La herida que tiene ocho centímetros de extensión ha sido calificada de pronóstico reservado.

Un hundimiento

Madrid 11'50 m.

Las cuadras de sementales que el Estado tiene en Leon, se han hundido sin que haya por fortuna que lamentar desgracias personales.

El edificio se construyó el año pasado costando 16.000 duros.

Debido á la circunstancia de no encontrarse en aquel momento en las cuadras los caballos, no han sido mayores las pérdidas materiales.

El suceso ha causado gran indignación en la población.

Intento criminal

Madrid, 27, 2 t.

Comunican de San Sebastián que un criminal, hasta ahora desconocido, levantó los raffles, en el momento preciso que iba á pasar el tren expreso de Tolosa.

El hecho fué muy cerca de Bayona. Gracias á que el guarda agujas advirtió á tiempo el peligro, pudo evitarse una gran catástrofe.

Cosas de Marina

Madrid, 27'3 t.

En conferencia celebrada por el Sr. Sagasta con el general de Marina Sr. Auñón este le ofreció que la Junta terminará su informe antes de la apertura de Cortes.

El señor Sagasta ha manifestado que enseguida formará el oportuno proyecto para la formación de la nueva escuadra.

Consejo aplazado

Madrid, 27, 3'30 t.

El Consejo de ministros que debía celebrarse hoy ha sido aplazado para mañana jueves.

Los Reyes

Madrid, 27, 3'30 t.

Comunican desde San Sebastian que los Reyes acompañados de los Príncipes de Asturias, han recorrido á pie las calles de dicha capital.

!!!Pobres boers!!!

Madrid, 27, 4 t.

Telegrafían desde Bloenfoistein que una máquina sola, chocó con un tren que conducía multitud de familias boers.

Del accidente han resultado muchos muertos é infinidad de heridos.

La mayoría de los que la desgracia se ha cebado mas, son mujeres y niños.

El general Tejeiro

Madrid, 27, 4 t.

El Diario de la Guerra anula la demanda del general Tejeiro contra el fallo del tribunal de honor que le separa del servicio.

Horroroso incendio

Madrid, 27, 4'30 t.

Telegrafían de Granada, que se ha declarado un horroroso incendio en el palacio de los Marqueses de Casa Blanca.

El edificio arde por los cuatro costados.

LA BOLSA

A última hora de la tarde de hoy la cotización de bolsa ha sido la siguiente:

4 por 100 interior	72'50
Id. fin de mes	72'70
Id. deuda amortizable	92'95
Acciones del Banco de España	000 00
Id. de la C.ª Arrendataria de Tabacos	395'00

CAMBIOS

Sobre París, 8 dias vista 36'70

Sobre Londres 00'00

BOLSA DE PARIS

4 por 100 exterior español 82'45

SECCION GENERAL DE ANUNCIOS

Fábrica de Ladrillería de A. Ricart BORJAS BLANCAS

Dimensiones y precios sobre ragon en Lérida

CLASES	CENTÍMETROS	PTAS. POR 1.000 PIEZAS
Tobots ó Atobas.	3'5 + 17 + 4'5	55'00
Tochets ó Mahons.	27'5 + 13'5 + 5	31'50
Cal.	el quintal á	1'15

NOTAS.—Fabricáanse otras varias clases continuamente. Las piezas de formas y dimensiones especiales á precios convencionales.

"La Electricidad," JUAN PALLISÓ, participa á sus clientes haber trasladado el Establecimiento á la calle Mayor, 47, donde se venden lámparas sueltas á 1 peseta; la docena, á 10'80 pesetas; y el ciento á 80 pesetas.

Instalaciones generales de electricidad para alumbrado y fuerza.—Timbres.—Teléfonos y toda clase de aparatos eléctricos.

Presupuestos gratis á quién los pida

AVISO

Habiendo cambiado de dueño el restaurant de la Estación de Lérida, el nuevo concesionario que lo ha tomado á cargo; D. Blás Calvo y González tiene el gusto de notificar al público que tanto á los señores viajeros que transitan por dicho punto como á los habitantes de la población se les servirá con todo el esmero que dicho servicio requiere.

Doctor Babiera MÉDICO Y GINECÓLOGO

Gabinete de curación de las enfermedades de la matriz

ASISTENCIA Á PARTOS
CONSULTA DE 10 Á 12 Y DE 4 Á 6

Rambla de Fernando, número 4, 1.º



Las esquelas mortuorias que se publican en "El Noticiero de Lérida," en primera plana, se reciben en la administración hasta las 5 y media de la tarde, y en la tercera las que se entreguen en esta imprenta desde dicha hora, hasta las siete menos cuarto.

Colegio pensionado de Cervera

primera y segunda Enseñanza. Clases de Adorno, Comercio y Lenguas

Este Colegio, que cuenta cerca 40 años de existencia, se hace altamente recomendable por su enseñanza que corre á cargo de los Rdos. P.P. Misioneros Hijos del I. C. de María; por la grandiosidad de su edificio (2,500 metros cuadrados), enclavado en uno de los mejores sitios de la ciudad y que ha sido objeto de notabilísimas reformas; y por sus especiales condiciones de economía, salubridad ó higiene. Para informes al Director, Rdo. Jacinto Oliveres, Pbro.

Encuadernador rápido DE STOLZENBERG

PARA CARTAS Y DOCUMENTOS CON PATENTE DE INVENCIÓN

El registrador más barato del mundo.

Privilegiado en todos los países civilizados.

Lo encuaderna todo, y lo ordena por sí solo cronológicamente.

No contiene mecanismo alguno.

De venta en la Librería de J. A. Pages.

LA OLIVER

Máquina de escribir la más perfeccionada.

La mayor recompensa en la última exposición de París.

Escritura visible. Saca 20 copias á la vez. Escritura en distintos colores sin cambiar de cinta.

La más barata de su clase.

Representante en Lérida. X. Kühnel, Mayor, 64.—1.º

Plantío de olivos

Arbequines

RAZON Casa Aleu.—Carmen 59.

DISPONIBLE

EL NOTICIERO DE LERIDA

EL DE MAS CIRCULACION DE LA CAPITAL

Completas informaciones.—Extenso servicio telegráfico.—Noticias generales.—Anuncios. Suscripción en Lérida, 1 Pta. al mes.—Fuera, 1'25.—Pago adelantado.

Gran Almacén de Muebles

AIXALÁ

Mayor 45.

Bajos del Gobierno Militar.

Relojería de José Eras

Plaza de S. Juan 28.—Casa de Xammár. Cronómetro Real Cronómetro Lip

Por cinco pesetas anuales se dá cuerda á domicilio á toda clase de relojes de pared, quedando abonados de toda compostura.

Próxima inauguración

Se trabaja activamente en terminar la instalación de un Salón de Tiro al Blanco á Pichón, Pollo, Gallina, Pato, Conejo y otros modernísimos frente á la Rambla de Fernando; se anunciará su apertura, y se publicarán las tarifas de precios beneficiando en los mismos, á los Sres. Socios del Tiro Nacional. La Empresa.

COLEGIO DE LOS HERMANOS MARISTAS

de 1.ª y 2.ª Enseñanza y Comercio

Se admiten alumnos pensionistas, medio pensionistas y externos.

Resultados del curso 1901-1902

Los 249 exámenes de los alumnos oficiales del Colegio han sido calificados como sigue:

Sobresalientes.	24
Notables.	63
Aprobados.	162
Suspensos.	00

En la confitería

de Manuel Serentill

hace falta un aprendiz.

Se alquila

En la calle MAYOR 70 un piso 2.º espacioso con muy buenas condiciones. Agua, instalación eléctrica, lavadero y secadero.

RAZON Democracia 6, 1.º

EL CRONÓMETRO

RELOJES GARANTIZADOS ABONOS para dar cuerda y cuidar de la buena marcha de relojes á domicilio.

3—ESTERERÍA—3—LERIDA

AGUAS Y BAÑOS DE ALCARRAZ

Aplicables con éxito excelente al tratamiento de las enfermedades humorales, discrónicas y distróficas, (herpetismo, linfatismo, reumatismo, hidropesías y catarros crónicos).

Temporada oficial de 15 de Junio á 30 de Septiembre

Salen todos los días carruajes de la posada de la Barca á las cinco y media de la mañana y á las tres de la tarde regresando á las ocho y media y á las siete respectivamente.

Francisco Arbonés

GALLISTA

Ofrece sus servicios á sus numerosos clientes y al público en general en su casa.

Calle Mayor, núm. 76 y á domicilio.

Sánchez--Notario

14—Estereria—14

Academia preparatoria

— PARA —

CARRERAS CIVILES Y MILITARES

Calle Mayor, 37-3.º derecha

DIRECTORES Y PROFESORES DE MATEMÁTICAS

D. Genaro S. Felix, Capitán de Infantería. D. Emilio Trompeta, 1.º Teniente de Artillería

PROFESOR DE FRANCÉS

D. Francisco Fonta Estruch.

PROFESOR DE DIBUJO

D. José Plana Castillo.

Se dan informes todos los días laborables, en el local de la Academia de 9 á 11 de la mañana, ó bien dirigirse al Administrador señor Trompeta.

UNA CARTA

DISPONIBLE

T. SUSANY, IMPRESOR

CALLE BLONDEL, 7
LÉRIDA

Casa montada con todos los adelantos más modernos.

PRECIOS SIN COMPETENCIA